
ピノキオの主題歌「星に願いを」は、誰もが一度は聴いたことがある曲ではないでしょうか。心

を込めて星に願えば、きっと夢は叶うでしょう、といった内容の歌詞です。いいですね、ロマンで

すね。しかし現実の世界はどうでしょうか。十数年成長してきた生徒の皆さんは、夢は必ず叶うも

のではない、ということを経験的に知っていると思います。叶わないのであれば、なぜ願うので

しょう？ 

弱肉強食の動物たちは、餌が手に入ることを願いながら狩りをしたり、餌にならないことを願い

ながら逃げ走っているのでしょうか。きっと彼らは願いながら行動しているのではなく、本能にも

とづき、何度もチャレンジしたり、何度も逃げ走ったりしながら、実力世界の中で生きているので

しょう。星に願いを込めるのは、極めて知能の発達した人間的な行為です。 

逆に、思ったことが何でも叶うのであれば、人は願う必要があるのでしょうか。そうではないか

ら、「願う」という精神的行為が生まれたのでしょうね。そして「心を込めて」とか「強い思い

で」というのは、それくらいの覚悟で目標に向かってチャレンジしていくぞ！という決意なので

しょうね。 

私たちは成長過程において、「願い」の強弱を経験
    

し、その「願い」に対してどれくらいの決意
       

で臨むべきか
     

を推し量りながら生きています。幼稚園児の願い及び決意と、高校生の願い及び決意

は、質的に異なることは君たちも想像できるはずです。だからこそ、高校生（大人も同じです）

は、星に願いを込め、自らの目標に向けて歯を食いしばって自分を叱咤し、希望を見失わないよう

に自分を激励し、前へと進んでいこうとするのです。その過程には挫折や後退もあることでしょ

う。しかし星に願いを込めた以上、例え後ずさりをしたとしても、それでもなお、一歩足を前へ踏

み出すことが、人生において大切なことです。 

図書室前に七夕の願いが飾られていました。十

人十色の願いが込められています。１年は１年生

の、２年は２年生の、３年は３年生のそれぞれ

の、個々人の願いがあるはずです。自分が最も努

力して手に入れたい目標への思いを、星に願って

みましょう。願ったからには、努力し続けましょ

う。夏休みに入りますが、高校生の夏休みは忙し

い。勉強・部活動に加え、自分がやりたいこと

（受験勉強も含め）に対して逃げ出さず、努力し

続ける充実した夏にしてください。成長した君た

ちに逢えることを願って、壱岐高生が多方面で活

躍する熱い夏となりますように。 
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「星に願いを（When You Wish upon a Star）」 
 

                        教頭  野村 雄大 



 文武両道に一定の区切りを付け、進路目標達成の

ため、本格的な学習を行う毎日です。（いつも例外

ですみません。吹奏楽部はもう本番ですね！） 

 三者面談でご来校いただき、ありがとうございま

した。お子様の現況をご理解いただき、担任と今後

の戦略を考える有意義なものになっていることと確

信しております。ところで、三者面談期間の午後

は、面談と並行して生徒中心の自学を合計270分

（4.5時間）行っておりました。各クラスに賑やか

な生徒がおり、時に落ち着きがなく、高総体前の自

学ではよく指導された70回生ですが、もうそんな姿

はどこへいったのやら。監督なしでも学習で戦える

集団となってきました。受験生として当然と言えば

当然ですが、生徒の変化が嬉しく感じられ、70回生

学年団も気合いが満ちています。この流れで受験・

就職試験を前向きに突っ走っていきたいと思いま

す！ 

 ＜70回生へ＞７月21日以降は夏季補習・上海研

修・学習合宿・公務員講習など自分を成長させる機

会が用意されています。お盆以降の授業日では、お

互いの夏の体験を語り合い、９月２日（土）までは

学習と体育祭を立派に両立させましょう。 

 終わりに。来春、壱岐を離れる生徒にとっては、

壱岐で過ごす最後の夏になるかもしれません。私た

ちは自己実現のため、日々机に向かっていますが、

壱岐での日常を感じることも大切です。50年に一度

の大雨の後、今年もしっかりと鳴きだした蝉の声、

青い空・白い砂浜・透明な海のコントラスト。更に

は、これから秋・冬・春と移りゆく季節の流れに伴

う、壱岐の変化も。携帯電話やイヤホンとは距離を

置き、自分の目や耳で直接壱岐を見聞きし、鼻や肌

で壱岐を感じ、舌で壱岐の絶品を味わいましょう。

親孝行も忘れずに。 

 

  

 早くも高校２回目の夏となります。「夏を制する

ものは受験を制する」は高校３年生だけのものでは

ありません。生徒たちはご家庭で、既に受験生であ

ることを意識して毎日を過ごしているでしょうか。

社会人としての資質やマナーを身に付けるとか、視

野を広げるために新聞を読むとか、心と体を鍛える

とか、何より学力を向上させる努力を続けているで

しょうか。リフレッシュと共に、普段よりはいくら

か自由な時間の増えるこの時期に、夢を叶える取組

みに勤しんで欲しいと思っています。この休業中に

２年生の多くは、積極的に活動します。保護者の皆

様におかれましても、是非一緒に体験し、進路に対

する考えをより深めてください。２学期になればも

う高校生活の折り返しです。この夏は、生徒が可能

性を広げ、進路実現に近づく努力ができるよう忚

援、支援をしていただきますようお願いいたしま

す。 

 72回生が入学し、3ヶ月半が過ぎました。生徒の皆さ

ん、保護者の皆様にとってはどのような1学期であった

でしょうか。１学期が終了するにあたり、72回生の出席

率の高さには本当に感心しています。 

 また、生活面においても大きな乱れもなく概ね良好で

あったと思います。しかし、ここ数年で携帯電話のトラブ

ルが増加してきていますので、携帯電話の取り扱いに

ついてはご家庭でも定期的にご確認頂ければと思いま

す。 

 夏季休業中には引き続き部活動が行われ、生徒の学

力向上のための校内学習会も計画しています。生徒が

文武両道を目指し、継続して頑張るようご家庭でもご指

導ください。 

 最後に、１学期の諸教育活動に対するご理解・ご協

力、誠にありがとうございました。２学期以降もよろしく

お願いいたします。 

第 ２ 学 年 より 

第 １ 学 年 より 

第 ３ 学 年 より 

東アジア歴史･     コース 中国語 
 

 ７月８日（土）、恒例のコース交流会（ＢＢＱ大会）が行われま

した。コース生とそのご家族、里親さん、コース関係の職員、壱岐

市の職員の方々など、約９８名が集結し、美味しい肉や魚を堪能し

つつ、おしゃべりに花を咲かせて、楽しいひとときを過ごすことが

できました。 

 コース生は、これから夏休みにかけて、上海外国語大学での語学

研修（中国語専攻生）、島外の史跡巡検（１・２年歴史学専攻生）

など、それぞれに貴重な経験を積む機会に臨む予定です。各研修に

刺激を受けて、彼らがひと回りもふた回りも成長してくれることを

期待したいと思います。 



8月行事予定 ①１年 ②２年 ③３年  壱岐高Topics! 

「３年生インターンシップ」 
 

 ７月３日～７日にかけて壱岐市内の事業所に

ご協力いただき、３年生がインターンシッ

プに参加しました。どの事業所でも一生懸

命に仕事をする姿が印象的でした。高校を

卒業し、社会人になるための準備として大

きな経験になりました 

 今回お世話をしてくださった事業所の皆

様、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「校内球技大会」 
７月１９日、校内球技大会が行われまし

た。額には汗を光らせながら、熱戦を繰り

広げていました。特に３年生は最後の球技

大会ということで、積極的に競技に臨んで

いる姿が印象的でした。 

1 火 学習合宿③(日田)   

2 水 学習合宿③(日田)   

3 木 学習合宿③(日田) 県人権教育研修会 

4 金 学習合宿③(日田) 県人権教育研修会  

5 土 学習合宿③(日田)   

6 日 
第５回公務員模試        

コース歴史フォーラム③  

7 月 全統河合塾マーク模試③   

8 火 全統河合塾マーク模試③   

9 水 
登校日（平和学習）         

東大実戦（駿台）③  

10 木 夏季補習③ 東大実戦（駿台）③  

11 金 【山の日】 学校閉庁期間（～16）  

12 土    

13 日 勝本花火大会巡視  

14 月 閉庁日   

15 火 閉庁日   

16 水 閉庁日   

17 木 夏季補習①②③   

18 金 夏季補習①②③   

19 土 ★①②③   

20 日    

21 月 
授業日 開始式          

課題テスト いじめ調査 

22 火 授業日   

23 水 授業日   

24 木 授業日【特別時間割～9/2】   

25 金 授業日 コース宿泊体験  

26 土 ★③ コース体験入学  

27 日    

28 月 授業日   

29 火 授業日   

30 水 授業日 体育祭予行  

31 木 授業日 体育祭設営  



生 徒 指 導 部 より 

生 徒 会 ・ 美 化 部 より 

進 路 指 導 部 より 

 This July 1st was Canada7s 150th birthday! Canada became a country in 1867, thanks to Sir John 

A MacDonald. This is exciting news for many Canadians. Many cities celebrated Canada day in 

different ways.  Toronto displayed the largest rudder dock in the world in the Toronto Harbour 

front.   Nova Scotia dressed like the people did in 1867 and invited tourists to do the same.  There 

were many fireworks displays and parades too.  On Canada day, most people wear red and white 

clothes.  These are the Canadian colours.  We hang our flag and we have 

a lot of  BBQ’s with our friends! 

Do you have a special holiday in Japan that is similar?  What kinds of 

things do you do to celebrate being Japanese? Please share your ideas 

with me and tell you family about Canada day! 

HAPPY CANADA DAY!! Have a wonderful summer! 

ＡＬＴケイラ先生コラム 『Kayla’s  Doble Doble Time』 

 

 

 明日から夏季休業に入ります。慌ただしく

過ぎた1学期でしたが、規則正しい生活を送

ることができましたか。１学期は携帯電話に

よる指導が昨年と比べ増加しました。「児童

ポルノ」や「ＪＫビジネス」が社会問題に

なっていますが、壱岐島内においても例外で

はなく、身近に迫る問題に危機感を抱いて欲

しいと思います。 
「中学生・高校生の夏季休業中における生活指

導について」というプリントが各ご家庭に配布

されています。今一度お子様とともにご一読い

ただき、壱岐高生らしい生活を送ることができ

ますよう、ご指導お願いします。特に、情報機

器端末の普及に伴うトラブルが増加しておりま

す。ＬＩＮＥやＳＮＳ等の利用に関するマナー

の向上、他者とのコミュニケーション能力の向

上についてもお子様と話し合ってください。 

 

 

 

 三者面談を終え、今後の生活や学習の目標が

定まり、意欲に燃えている人も多いと思いま

す。壱岐高の夏休みは忙しくもありますが、忙

しさは「充実」の裏返しでもあります。 

 ３年の就職志望者はインターンシップの経験

を踏まえ、自分の適性を見極めながら出願準備

に入ります。公務員希望者は福岡での講習会に

参加し、９月の試験に向けた追い込みを行いま

す。２年生はオープンキャンパスに参加する人

も多いでしょう。そして、３年生は学習合宿、

１年生はスタディキャンプがあります。１日10

時間前後の学習で、自分の限界に挑戦してくだ

さい。 

 学習以外にもみなさんが成長できるきっかけ

はたくさんあります。普段の学校生活ではでき

ない体験をして、「充実した」と胸を張れる夏

休みにしませんか？ 

 

 

 

７月１日（土）の午後、新生徒会総務委員の

メンバーが集まって、生徒会活動の活性化を図

ることを目的とした研修会を行いました。職員

による講義「生徒会活動の意義」の後、今年度

の生徒会のスローガンを決める話し合いをしま

した。その結果、平成２９年度の生徒会スロー

ガンは『壱岐高改革～変える自分、変わる生徒

会』に決まりました。より積極的な生徒会活動

をするために、まずは一人ひとりが何事にも積

極的な姿勢を持とうとの意味が込められていま

す。 今後の生徒会の活動が創造的・積極的な

ものとなるよう、生徒会総務委員会とともにさ

まざまなことにチャレンジしたいと考えていま

す。  
 

 

 

 


